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第一果菜及萬大魚類批發市場改建案公會代表說明會 

會議紀錄 

壹、 會議時間：112年9月22日(星期五)上午10時30分 

貳、 會議地點：農中繼辦公室2樓會議室 

參、 主 持 人：臺北市市場處批發市場科蔡萬春科長    紀錄：林開宇約僱督導員 

肆、 出席單位及人員：詳如簽到表 

伍、 報告事項： 

一、歷次說明會公會建議辦理情形： 

序 

號 

歷次說明會公會 

建議事項 

權責 

單位 
辦理情形 主要結論 

1  

有關菜車於環

河快速道路排

隊遭開單之問

題 

農產 

漁產 

◆ 前次會議決議(112年7月25日)： 

請漁產公司於會議結束後1週內提供

上午7時於堤外環場道路提供菜車停

放之可行性與市場處，倘經評估可

供菜車停放，請一併提供可停放面

積及計費方式。 

◆ 本次會議辦理情形： 

1. 漁產：與農產公司開會後提出以下建

議如下： 

(1) 進場菜車改以悠遊卡計時計算停車

費用（不以次計算），此議題公司

須與停車場設備供應商商議技術問

題，兩週內可有回復。 

(2) 停車費發票可開立統一編號一事，

此議題公司須與停車場設備供應商

商議技術問題，兩周內可有回復。 

(3) 原本公司提供停車時間為 0700-

0900，經農公司反映希望延長時

間，公司同意將停車時間改為

0700-1700，但現場須完全配合公

司清潔區域、清潔動線、清潔人員

作業，且全時段須有農公司交管於

現場管理引導車輛停放與進出場。 

2. 農產：經渔公司積極規劃，並和本公

司討論後，目前已達成初步共識，唯

對於停車場收費方式，仍有部分歧

見，正在溝通中，一市場已規劃於富

有關菜車於環河快速

道路排隊遭開單一

事，請漁產及農產公

司儘快研議停車計費

方式。 
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序 

號 

歷次說明會公會 

建議事項 

權責 

單位 
辦理情形 主要結論 

民路及華中橋堤外，增設6名義交指

揮交通。 

2  

有關匝道 C 

施工影響營運

動線案 

農產 ◆ 前次會議決議(112年7月25日)： 

請農產公司於匝道 C基樁施工須封閉

7米道期間(8月5日至10月底)加強富

民路底至涵洞前及華中橋堤外之交

通疏導。 

◆ 本次會議辦理情形： 

農產：一市場已規劃於富民路及華中

橋堤外，增設6名義交指揮交通。 

1.針對蔬菜公會反映

義交勤務懶散，請農

產公司加強督導。 

 

2.解除列管。 

3  

觸媒轉換器遭

竊一案 

農產 ◆ 前次會議決議(112年7月25日)： 

請農產公司提供具體遭竊時段及區

域予市場處由市場處行文東園派出

所加強巡邏。 

◆ 本次會議辦理情形： 

農產：重點時段，除了感謝東園派出

所加強巡奪外，本公司駐警隊及業管

組同仁，亦不定時加強巡邏，截至目

前已無通報失竊案件。 

1.農產公司表示警察

局已抓到竊案罪犯，

後續會再加強巡邏。 

 

2.解除列管。 

二、112年8月25日青果、蔬菜公會座談會反映事情項處理情形： 

1 

富民路底車輛

違停及堆放雜

物情形 

農產 

市場處 

◆ 前次會議決議(112年8月25日)： 

請農產公司與市場處加強督導義交

執行勤務，另請協調派出所取締 E匝

道周邊道路違規，以確保涵洞區域

淨空。 

◆ 本次會議辦理情形： 

1. 農產：公司在該處派2位義交，協助

執行交通勤務，並對違停及堆放雜物

予以規勸，駐警隊同仁，亦不定時巡

查，但仍希望相關單位能協調取締。 

因道路雜物及車輛違

停依舊嚴重，請市場

處再次發文萬華分局

協助加強取締。 
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序 

號 

歷次說明會公會 

建議事項 

權責 

單位 
辦理情形 主要結論 

2. 市場處：已於112年9月20日函請萬華

分局協助於凌晨2時至早上7時至富民

路底近第一果菜批發市場蔬菜公會路

段加強違停、雜物堆放取締。 

2 

新建市場冷藏

庫面積需求 

農產 ◆ 前次會議決議(112年8月25日)： 

新建市場冷藏庫面積係依統需書設

置，與拍賣場面積無關，至於是否調

整設置面積，視業者未來市場需求而

定。 

◆ 本次會議辦理情形： 

農產： 

(1) 統需書新建市場冷藏庫與拍賣場

面積需求，分別為15,000㎡、

31,365㎡，統包商依據統需書設

置。新建市場將轉型為物流中

心，故冷藏庫之需求，除考慮零

批場業者，還要加上丁種承銷人

儲藏蔬果，調節供需及將市場周

邊的民宅冷藏庫納入，故統需書

規劃冷藏庫需求面積15,000㎡。 

(2) 統需書新建市場拍賣場面積

31365㎡，其中可卸貨面積預估

1F為5,600㎡，2F為9,800㎡，總

面積15,400㎡，較舊市場(含 T

棚)8,493㎡，增加81%。 

依112年9月本處拜訪

蔬菜公會所達成之共

識，請農產公司暫緩

主體2樓冷藏庫施作，

並請再行評估施作之

必要及加強與公會溝

通。 

3 

舊市場、中繼

市場、新市場

及拍賣場面積

比較 

農產 ◆ 前次會議決議(112年8月25日)： 

有關舊市場、中繼市場、新建市場之

拍賣場面積比較，於下次會議討論。 

◆ 本次會議辦理情形： 

農產：詳如簡報 

併序號2列管。 

4 

改建後市場垃

圾集中場設施

及動線處理問

題 

農產 ◆ 前次會議決議(112年8月25日)： 

請農產公司研擬小型化、低臭味、循

環利用的有機處理方式，並詳細規畫

垃圾集中場內設施及周邊交通動線，

於下次會議討論 

◆ 本次會議辦理情形： 

請農產及中工持續規

劃垃圾投遞方式、堆

放地點及處理方式。 
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序 

號 

歷次說明會公會 

建議事項 

權責 

單位 
辦理情形 主要結論 

農產： 

1. 新建市場預定採用破碎脫水方式，將

批發市場有機垃圾減容減量。 

2. 目前正研擬小型化、低臭味之破碎脫

水機組，並構想利用黑水虻循環系

統，分解、破碎、脫水後的有機垃

圾，轉換為堆肥的可能性。 

陸、 臨時動議 

案由：配合農一期主體 N1~N3區北側外牆工程施作需求，將鄰富民路臨時攤販側圍

籬退回原規劃外緣線。 

決議：配合圍籬施工時間112/10/1~112/10/15，請中工與農產公司施工前協調富

民路48臨時攤商貨物搬移，以利施工順暢。  

 

柒、 散會(是日下午12時10分) 


